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KVR – Infoposcht 2023 
 
 
 

                                                 Rafz, im Dezember 2023 
Liebe Vereinsmitglieder 
  
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Unsere Begleithundegruppe hat auch dieses Jahr wieder sehr fleissig trainiert. Insgesamt wurden 55 
Training durchgeführt, mittwochs und 2 x pro Monat am Sonntag.   
Nach dem Dazustossen zwei neuer Hundeteams: Yvonne mit Nala und Fabian mit Chewie, stehen Total 14 
Trainierende auf dem Platz, wenn alle anwesend sind. Die Hälfte davon mit jungen Hunden im Aufbau fürs 
BH1. Das benötigt viel Disziplin und sorgt für viel Ablenkung vor allem bei jungen Hunden. Deshalb 
probieren wir ab Februar eine neue Trainingsform aus und hoffen, dass dies dazu beiträgt, dass grössere 
Trainings-Fortschritte gemacht werden können. Wir hoffen, dass einige der Teams im Jahr 2024 ihre erste 
Prüfung absolvieren können. 
Besten Dank an Sophie für die tolle Zusammenarbeit im Leiterteam und allen Teams fürs Mitmachen und 
die angenehme Kameradschaft. 
 

 
 

Das gemütliche Zusammensitzen nach dem Training gehört zum Vereinsleben dazu. 
 

Sportgruppe 2: verfasst von Heidi Schenkel 
 

Die SG2 hat sehr fleissig trainiert. Fleiss zahlt sich aus: 
Franziska hat die BH VT bestanden, Beat hat sich für die SC Schweizermeisterschaft qualifiziert. 
Doris hat die BH1 sowie die BH VT bestanden. 
Herzliche Gratulation an alle Startenden. 
Say von Lisbeth hatte leider mit der Verletzung zu kämpfen und konnte nicht starten. 
Bedanken möchte ich mich bei Allen für die schönen Trainingsabende. 
Einen speziellen Dank möchte ich Franziska aussprechen, die bei meiner Abwesenheit das Training leitet. 
 
Technische Leitung: verfasst von Sophie 
 

Herzlichen Dank unseren Leiterinnen und Leitern der BH- und der IGP-Gruppe für ihren unermüdlichen 
Einsatz für die Sporthundeteams.  
Entsprechend wurde auch an Prüfungen gestartet.  
Wir führten zwei eigene Prüfungen durch. Am 15. April hatten wir 16 Startende und am 2. Dezember  
6 startende Teams. Zumeist erfolgreich, bei einigen leider auch ohne AKZ. Das gehört zum Sport, wir 
lernen mit jedem Start wieder einiges dazu. 
Herzlichen Dank allen fleissigen Helferinnen und Helfern, die es ermöglichen Prüfungen durchzuführen. 
 
 
 



9. Januar 2024                               2 
 

Prüfungserfolge:  
 

Sophie Müller mit Kimi, IFH 2, AKZ, 94 P. 
 

Doris Tamborini mit Billy, BH 1, AKZ, 260 P. 
René Schweizer mit Nero, Schweizermeister der CH-Sennenhunde, BH3 AKZ, 272 P. 
Jessy Matzinger mit Kira, IGP 1, AKZ, 226 P. 
 

Roger Götz mit Bosco, BH-VT, bestanden 
Franziska Zimmermann mit Duke, BH-VT, bestanden 
Doris Tamborini mit Billy, BH-VT, bestanden 
 

Beat Verhein mit Hobart, IGP 3, AKZ, 241 P. 
Beat Verhein mit Hobart, IGP 3, AKZ, 271 P. 
 

     
 

Sporthundeprüfungen Frühling und Winter. 
 

Kurswesen: verfasst von Melanie Becker 
 

Erziehungskurs und Folgekurs:  

Die Erziehungskurse und Folgekurse waren auch dieses Jahr wieder gut besucht und haben sich reger 

Beteiligung erfreut. Neu übernahm unser Vereinsmitglied Vita Porfido einen unserer Erziehungskurse und 

ist nun auch Teil unseres Leiterteams. 

 

Andere Kurse:  
In diesem Jahr waren alle unsere Plätze im SpassSport und SpassPlausch mehr als „heiss“ begehrt. Wir 

hätten diese mehrfach belegen können. Im 2ten Halbjahr haben wir ein neues Konzept ausprobiert und 

starteten in beiden Kursen mit einem Leiter-Duo. Tina hat uns hier in den beiden Sparten als Co-Trainerin 

sehr gut unterstützt. Dieses Konzept werden wir, wo möglich, auch in 2024 weiterführen. 

In diesem Jahr konnten wir wieder mit Esther als Trainerin das Longieren starten. Hier gab es jeweils 2 

Kursangebote – Anfänger und Fortgeschrittene. 
 

Allen Leitern und Co-Leitern möchte ich herzlich für das Engagement danken, welches unsere Kurse erst 

möglich macht. Liebe Esther, Tina und Edith -  Lieber Toni und Sigi vielen Dank für Eure Zeit und das 

Herzblut welches ihr in Eure Kurse steckt – Liebe Vita – herzlich willkommen im Team. 
 

Ich freue mich auf ein reges Kursprogramm 2024 und allen Leiter/innen eine erholsame Winterpause. 
 

Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 

Hochzeit Jessy und Philippe, 2.März 2023, Schaffhausen 
Unsere Aktivmitglied Jessy durfte am 2.März ihre zivile Hochzeit feiern. Eine kleine Gruppe unsere 
Aktivmitglieder durften mit ihren Hunden Spalier stehen und anschliessen beim Apéro mit dem frisch 
vermählten Paar anstossen! 
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Die zwei durchgeführten Sporthundeprüfungen im April und anfangs Dez. wurden bereits erwähnt. 
 

Auffahrtsbummel Höri, 18.Mai 2023 
Der diesjährige Bummel führte uns auf den Höriberg. Rund 20 Mitglieder trafen sich auf dem Parkplatz und 

nahmen bei sonnigem Wetter einen schönen Rundmarsch unter die Füsse. Am Weiher im Neeracherried 

genossen wir einen feinen Apéro, bevor wir uns auf den Rückweg machten. Beim Schopf neben dem 

Spielplatz Höriberg erwarteten uns bereits die bereitgestellten Tische und der Grill für unsere 

mitgebrachten Leckereien. 

Obwohl dieses Jahr nicht so viele Teilnehmer dabei waren, was wahrscheinlich daran lag, dass es nicht im 

Rafzerfeld stattfand, konnten wir einen schönen Auffahrtsbummel geniessen. 

Einen herzlichen Dank an Roger und Monika Götz für die tolle Organisation und den leckeren Apéro! 
 

       
 
Schlussanlass, 17.Nov. 2023, Restaurant Frohsinn, Rafz 
Rund 40 Vereinsmitglieder mit ihren Partnern trafen sich am Freitagabend 17. Nov. im Restaurant 
Frohsinn. Zuerst genossen wir den Apéro und anschliessend gab es wieder den Spaghetti-Plausch mit 
verschiedenen Saucen. 
Dieser Vereinsanlass, für einmal nicht in „Hündeler-Klamotten“ und ohne Hunde, ist ein geselliger, 
jährlicher Anlass, den wir jedes Mal sehr geniessen. 
 

Platzwart («Mädchen» für Alles  ): verfasst von René Schweizer 
 

Auch dieses Jahr standen wieder verschiedene, zum Teil sehr arbeitsintensive Arbeiten, an: 
- das Dach des Materialwagen war undicht und musste deshalb abgedichtet werden 
- im Toi Toi-WC nisteten sich Wespen ein, welche mühevoll entfernt werden mussten 
- eine INFO-Tafel konnte ich in Auftrag geben und bei der Tribüne montieren 
- einen Tisch für das Üben der Stellungen durfte ich besorgen und mit Teppich belegen 
-  für die Hütte konnte ich einen neuen Kochherd besorgen und die Elektro-Installation entsprechend 

anpassen 
- wie jedes Jahr galt es wieder die Sträucher, Brennnesseln und Brombeeren zum Welpen- Gehege 

zu schneiden. 
- die elektrischen Anlagen benötigen ebenfalls regelmässig Unterhaltsarbeiten, da die Zuleitungen zu 

den Containern lose herumliegen, die Hauptsicherung im Kieswerk löst gelegentlich aus, Ursache 
war bis jetzt immer wieder das Holzfräsen beim gegenüberliegenden Mietobjekt.  

Es fallen immer wieder laufend kleinere Arbeiten an, welche ich nach Möglichkeit umgehend zu erledigen 
versuche. Sollte mal etwas vergessen oder nicht korrekt repariert worden sein, kontaktiert mich bitte gerne. 

René   
 

Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld: verfasst von Sophie Müller 
 

Als Folge der neuen Hundeverordnung Kt. ZH haben etliche altbewährte Leiterinnen und Leiter mit hoher 
Fachkompetenz ihr Kursangebot aufgegeben. Ein stiller Protest gegen eine nicht praxisorientierte neue 
Verordnung. Wir bedauern das sehr. Die neue HuV ist noch nicht in Kraft gesetzt. Die bisherige 
Verordnung bleibt deshalb bis auf weiteres gültig.   
Wir spürten, dass weniger Anbieter auf dem Markt waren. Die Anfrage nach Kursen forderte uns extrem. 
Praktisch alle Leiterinnen und Leiter waren pausenlos im Einsatz. Die Qualität der Kurse ist unser oberstes 
Gebot. Wir dürfen alle stolz sein auf das, was wir im 2023 geleistet haben. Die vielen positiven 
Rückmeldungen und Dankeschöns sind unser grösster „Lohn“.  
Ganz herzlichen Dank euch allen. Ihr seid einfach Spitze! 
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Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
 

Liebe Mitglieder. Ihr seid das oberste Organ des KV Rafzerfeld in Form der Generalversammlung. 
Wir Vorständler danken euch von Herzen für euer Vertrauen und eure stetige Unterstützung. 
Unser Verein ist aktiv und dynamisch. In der Regel treffen wir uns an sechs Sitzungen während des Jahres 
nebst vielen bilateralen Absprachen. Im November dieses Jahres stellten wir fest, dass die vielen 
Traktanden und Geschäfte ein Ausmass erlangt haben, welches im nächsten Jahr wohl mehr Sitzungen 
abverlangen wird, um dem Vereinsbetrieb und -leben gerecht zu werden. 
Gerne stellen wir uns dieser Herausforderung. Es macht uns grosse Freude, zusammen mit euch in ein 
glückliches und erfolgreiches 2024 starten zu dürfen.  
Mein herzliches Dankeschön meinen lieben Vorstandskamerädli für das tolle Zusammenwirken. 
 
Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 

Wieder geht ein aktives Vereinsjahr zu Ende und mit diesem Rückblick sieht man wie aktiv wir in unserem 
Verein sind. Das ist schön zu sehen! 
Gerne möchte ich mich zum Jahresende nochmals bei allen bedanken: bei meinen Vorstandskamerädli für 
die gute Zusammenarbeit, bei allen Hundeteams in den Sportgruppen und Kursen fürs Mitmachen im 
Training/Kurs, bei allen Übungs- und Kursleitern für ihre vielen Stunden Einsatz auf dem Platz und 
unterwegs, den Landsuchern für die Fährtentrainings, dem Platzwart für seine tolle Arbeit und bei allen die 
ich allenfalls noch vergessen habe. 
 
Ich wünsche allen Mitgliedern und ihren Vierbeinern ein glückliches, schönes, gesundes und erfolgreiches 
2024! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 


